

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: R. Kreienberg, Landshut · M.W. Beckmann, Erlangen

**Praxis- und
Krankenhausmanagement****General practice and hospital
management**

R. Kreienberg · M.W. Beckmann

- 494 **Einführung zum Thema: Praxis- und Krankenhausmanagement**
Introduction to the topic: General practice and hospital management

B. Augurzky · R. Kreienberg · R. Mennicken

- 495 **Zukunft der stationären Versorgung in Gynäkologie und Geburtshilfe**
The future of stationary gynecologic and obstetric care

R. Riedel · A. Schmieder

- 501 **Ökonomische Herausforderungen beim Management von Kliniken ab 2016**
Economic Challenges in hospital management as of 2016

R. Jaeckel · P. Da-Cruz

- 508 **Ambulante spezialfachärztliche Versorgung (ASV) am Beispiel der Behandlung gynäkologischer Tumoren. Stand und Perspektiven**
Outpatient medical specialist care (ASV) exemplified by treatment of gynecological tumors. State of the art and perspectives

J. Lermann · A. Rody · A. Wöckel

- 516 **Fit in die Zukunft. Personalakquise und Entwicklungen der Weiterbildungsstrukturen in der Gynäkologie**
Fit for the future. Personnel acquisition and development of continuing education in gynecology

W. Fiori · S.P. Renner · M.W. Beckmann · H. Bunzemeier · N. Roeder

- 523 **Benchmarking im DRG-System – ein modernes und unterstützendes Instrument im Management**
Benchmarking in the DRG system – a modern and useful management tool

C. Schmidt · B. Halbe · F. Wolff

- 528 **Generation Y – Wie muss das Management einer Frauenklinik den Anforderungen und Bedürfnissen einer jungen Generation entgegenkommen?**
Generation Y: the challenge for departments of obstetrics and gynecology in management of expectations and needs



© martiapunts/stock/thinks

Mitarbeiter der Generation Y „leben beim Arbeiten“. Internet und Computer gehören für sie zum Alltag. Lesen Sie mehr über die Anforderungen der jungen Generation ab ► S. 528

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

C. Bullmann · T. Minnemann

- 537 **Schilddrüse, Fertilität und Schwangerschaft**
Thyroid, fertility, and pregnancy

- 547 **Fragebogen**
Questionnaire



Gynäkologie aktuell · Gynecology today*M.-D. Keyver-Paik · A. Abramian · N. Maass · W. Kuhn*

- 549 HIPEC (hypertherme intraoperative intraperitoneale Chemotherapie) bei Ovarialkarzinom. Stellenwert und aktuelle Studien**
Hyperthermic intraoperative intraperitoneal chemotherapy (HIPEC) in ovarian cancer.
Importance and current trials

Bild und Fall · Photo essay*S. Baus · I. Juhasz-Böss · C. Papaioannou · R. Bohle · E.-F. Solomayer · Z. Takacs*

- 553 Vaginale polypöse Läsion in der Frühschwangerschaft**
Vaginal polypous lesions in early pregnancy

Medizinrecht · Medical law*R. Uphoff · J. Hindemith*

- 556 Das medizinische Gutachten. Was ist bei der Abfassung medizinischer Fachgutachten aus juristischer Sicht zu beachten?**
Medical expert opinions. What must be taken into consideration from a legal perspective for the formulation of medical expert opinions?

Verschiedenes · Miscellaneous

- 488 Magazin** Magazine
490 Update Gynäkologie Update gynecology
492 Medizinrecht Medicine jurisprudence
Termine Forthcoming meetings
Impressum Imprint

Titelbild: © Christian Schmidt | www.fotokollege.de

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Gynäkologe ist ein angesehenes Publikationsorgan und wendet sich an Gynäkologen in Praxis und Klinik. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung aus allen Bereichen der Frauenheilkunde und Geburtshilfe einschließlich Themen der Endokrinologie und Reproduktionsmedizin. Ergänzt wird das inhaltliche Spektrum durch interdisziplinäre Fachgebiete und Nachbargebiete wie die Onkologie, Chirurgie oder Innere Medizin sowie durch die Rubrik „Medizinrecht“.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Die Rubrik „Fraugesundheit in der Praxis“ behandelt fundiert Themen aus dem Arbeitsalltag des niedergelassenen Gynäkologen.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Gynäkologe is a respected publication organ for all gynecologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of gynecology.

The journal offers up-to-date information from all fields of gynecology and obstetrics including topics from the fields of endocrinology and reproductive medicine. The bandwidth of the journal's content is complemented by interdisciplinary and related topics from oncology, surgery, internal medicine, and legal medicine.

Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Gynäkologe* are reviewed.

Indexed in EMBASE and Scopus